

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Proses penelitian dalam penulisan ini yaitu tentang penerapan laporan keuangan organisasi nirlaba sesuai PSAK No 45 pada yayasan pendidikan islam Al-jannah karanggondang mlonggo jepara. oleh karena itu untuk mendapatkan gambaran atau jawaban mengenai bentuk penerapan laporan keuangan yayasan pendidikan islam Al-jannah karanggondang mlonggo jepara, peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif yang mana penelitian ini merupakan penelitian yang sifatnya menguraikan, menggambarkan, membandingkan suatu data dan keadaan serta menerangkan suatu keadaan sedemikian rupa sehingga dapat ditarik suatu kesimpulan. Alasan peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif yaitu karena sifat dan tujuan penelitian yang hanya ingin memperoleh gambaran dan bukan untuk menguji sebuah hipotesis, tetapi berusaha untuk mendapatkan gambaran tentang penerapan laporan keuangan organisasi nirlaba sesuai psak no 45 pada yayasan pendidikan islam Al-jannah karanggondang mlonggo jepara.

3.2 Data dan Sumber Data

Jika dilihat dari jenisnya, terdapat dua jenis data yaitu data kualitatif dan data kuantitatif. Data kualitatif merupakan sebuah paradigma dari penelitian yang menekankan pemahaman mengenai masalah-masalah dalam

kehidupan sosial berdasarkan kondisi realitas, kompleks dan rinci. sedangkan data kuantitatif yaitu merupakan data yang menekankan pada sebuah teori melalui pengukuran variabel-variabel penelitian dengan angka dan melakukan sebuah analisis data dengan menggunakan prosedur statistik. Berdasarkan jenis penelitian diatas, penelitian ini menggunakan jenis data kualitatif yang sifatnya akan diungkapkan dalam bentuk kalimat serta uraian-uraian.

Sumber data dalam penelitian ini dibagi menjadi 2 yaitu :

1. Data primer

Merupakan data subjek yang diperoleh dari hasil wawancara antara peneliti dan responden terhadap bentuk penyajian laporan keuangan yayasan pendidikan islam Al-Jannah karanggondang mlonggo jepara.

2. Data sekunder

Merupakan data internal yang diperoleh dari objek yang diteliti pada yayasan pendidikan islam Al-Jannah karanggondang mlonggo jepara yang meliputi laporan keuangan, sejarah yayasan, gambaran umum yayasan dan struktur organisasi yayasan.

3.3 Objek Penelitian

Dalam penelitian ini yang menjadi objek penelitian adalah penerapan laporan keuangan organisasi nirlaba sesuai psak no 45 pada yayasan pendidikan islam Al-Jannah karanggondang mlonggo jepara.

3.4 Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data merupakan cara yang digunakan peneliti untuk mendapatkan serta mengumpulkan data yang dibutuhkan untuk menjawab sebuah masalah yang ada dalam penelitian. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

1. Wawancara

Wawancara yaitu metode pengumpulan data yang dilakukan secara langsung dengan melakukan komunikasi kepada responden untuk menggali sebuah informasi, atau masalah yang ada pada yayasan tersebut untuk dibahas dalam penelitian ini.

2. Observasi

Observasi yaitu pengamatan secara langsung terhadap objek penelitian untuk mencari data-data yang diperlukan sebuah penelitian.

3. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu metode yang dilakukan dengan maksud mengutip data dokumen dari yayasan pendidikan islam Al-Jannah karanggondang mlonggo jepara yang meliputi laporan keuangan, sejarah yayasan, gambaran umum yayasan dan struktur organisasi yayasan.

3.5 Metode Pengolahan Data

Pada jenis penelitian kualitatif ini, pengolahan data tidak harus dilakukan setelah data terkumpul atau pengolahan data selesai. Dalam hal ini, data sementara yang terkumpulkan, data yang sudah dapat diolah dan dilakukan analisis data secara bersamaan. Pada saat analisis data, dapat

kembali lagi kelapangan untuk mencari tambahan data yang dianggap perlu.

Pengolahan data pada penelitian ini ada 3 yaitu :

1. Reduksi data

Reduksi data merupakan proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan lapangan. Langkah-langkah yang dilakukan adalah menajamkan analisis, menggolongkan atau pengkategorisasian ke dalam tiap permasalahan melalui uraian singkat, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisasikan data sehingga dapat ditarik dan diverifikasi.

Data yang direduksi akan memberikan gambaran yang lebih spesifik sehingga mempermudah peneliti dalam melakukan pengumpulan data, selanjutnya peneliti bisa mencari data tambahan jika memang diperlukan. Semakin lama peneliti berada di lapangan untuk mencari data, maka akan semakin banyak jumlah data dan semakin kompleks pula data tersebut. Maka dari itu, reduksi data perlu dilakukan sehingga data tidak bertumpuk dan tidak mempersulit analisis selanjutnya.

2. Penyajian data

Setelah data di reduksi, langkah selanjutnya adalah penyajian data. penyajian data merupakan sekumpulan informasi yang tersusun yang memberikan kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan.

Penyajian data dapat dilakukan dalam bentuk uraian naratif, bagan, hubungan antar kategori serta diagram alur. Penyajian dalam bentuk ini dapat mempermudah peneliti dalam memahami masalah yang terjadi. Karena pada langkah ini peneliti berusaha menyusun data yang relevan sehingga informasi yang didapatkan bisa disimpulkan dan memiliki makna tertentu untuk menjawab masalah yang ada didalam penelitian.

Dalam melakukan penyajian data tidak semata-mata mendeskripsikan secara naratif, akan tetapi disertai proses analisis yang terus menerus sampai proses penarikan kesimpulan. Dalam proses analisis data kualitatif adalah menarik kesimpulan berdasarkan temuan dan melakukan verifikasi data.

3. Menarik kesimpulan atau verifikasi

Tahap ini merupakan tahap penarikan kesimpulan dari semua data penelitian yang sudah dikumpulkan. Penarikan kesimpulan atau verifikasi merupakan usaha untuk mencari atau memahami makna, keteraturan, pola-pola, penjelasan, alur, sebab atau akibat. Sebelum melakukan penarikan kesimpulan terlebih dahulu dilakukan reduksi data, penyajian data dan yang terakhir yaitu penarikan kesimpulan atau verifikasi dari kegiatan-kegiatan sebelumnya. Setelah melakukan verifikasi maka dapat ditarik kesimpulan berdasarkan hasil penelitian yang disajikan dalam bentuk narasi. Penarikan kesimpulan ini merupakan tahap akhir dari pengolahan data.

3.6 Metode Analisis Data

Pengolahan data dilakukan berdasarkan pada setiap perolehan data dari catatan lapangan, direduksi, dideskripsikan, dianalisis dan kemudian ditafsirkan. Untuk itu hal yang dilakukan dalam memberikan gambaran data hasil penelitian adalah :

1. Tahap penyajian data : data disajikan dalam bentuk deskripsi yang terintegrasi
2. Tahap komparasi : merupakan proses membandingkan hasil analisis data yang telah dideskripsikan dengan interpretasi data untuk menjawab masalah yang diteliti. Pada tahap ini data yang diperoleh akan dibandingkan dan dibahas berdasarkan landasan teori yang dikemukakan pada bab 2.
3. Tahap penyajian hasil penelitian : tahap ini dilakukan setelah tahap komparasi, yang kemudian dirangkum dan diarahkan pada kesimpulan untuk menjawab masalah yang telah dikemukakan peneliti.